

Boletín Internacional

Adoratrices de la Sangre de Cristo



Año XXII – No 10, noviembre de 2020

ASC Comunicaciones Internacionales – Dirección General - Via Maria De Mattias, 10 - 00183 Roma

www.adoratrici-asc.org

redazioneasc@adoratrici-asc.org

Lima, Perú
4-28 Julio 2017

“Hermanos Todos”

“Entrego esta encíclica social como humilde contribución a la reflexión para que, frente a modos diferentes y actuales de eliminar o ignorar a los demás, se pueda actuar con un nuevo sueño de fraternidad y amistad social que no se quede en palabras” (Del comentario de Papa Francisco en Twitter).

El 3 de octubre de este año, Papa Francisco firmó su tercera carta encíclica “Fratelli Tutti” sobre la Fraternidad y la amistad social, en la tumba de San Francisco de Asís, continuando así el camino ya trazado desde el comienzo de su pontificado, con estas tres palabras: una iglesia pobre para los pobres, el cuidado de la creación y la paz. Ya hemos encontrado estas palabras en dos documentos que lo preceden.

Este documento es el primero firmado fuera del Vaticano y en un contexto difícil de nuestra historia mundial.

El título es una cita de la sexta amonestación de los escritos del Santo de Asís: Hermanos todos, e indica una fraternidad universal. En su estructura, esta encíclica tiene 8 capítulos y 287 párrafos; todos bajo la inspiración de San Francisco de Asís y en una perspectiva ecuménica.

Papa Francisco nos incita a continuar juntos en este camino, en una “fraternidad abierta”, como está expresado en los primeros capítulos. Con un lenguaje simple y coloquial, transmite su preocupación por un “mundo cerrado”. Estas son algunas de las características de este mundo en crisis que nos muestra: el individualismo, la pérdida de conciencia histórica, la desesperación, la desconfianza, la cultura del usa y tira, el tráfico de seres humanos, la desigualdad de derechos, la guerra, la inseguridad, la globalización, el debilitamiento de los valores espirituales, la pandemia Covid-19, la

economía egoísta, las emigraciones, la ilusión de la comunicación, y otras. Que nos pide no olvidar.

Al mismo tiempo, nos muestra que no todo está perdido. Nos dice que todavía hay esperanza, la esperanza de un Dios que no abandona a los caídos, y nos pide que la busquemos en la parte más profunda del ser humano. Nos exhorta a “caminar con esperanza”.

Frente a este deseo, busca una luz para esto, dedicando un capítulo a la parábola del buen samaritano, y en una relectura nos lleva a preguntarnos sobre cómo es nuestro corazón; abierto o cerrado frente a un mundo que nos muestra día a día que todos estamos unidos y necesitamos uno del otro para vivir. Este es el motivo por el cual es tan importante ser hermanos y hermanas “fratelli tutti”.

Para tener un mundo abierto tenemos que cambiar nuestra mentalidad, nos dice que tenemos que crecer en el amor creando sociedades abiertas al amor, un amor que se integra, sin límites, que vigila el bien común; crecer en la solidaridad, en la paz, en el perdón, en la reconciliación y en una religión que busca ser artesana de la paz.

Esta encíclica nos deja indicios para discernir qué caminos queremos seguir. Redescubrir nuestro valor como humanidad. Saber que la fraternidad es el camino; un camino que ya fue hecho por tanto hombres y mujeres de fe, de una profunda experiencia con Dios. Un ejemplo cercano, nuestra fundadora María De Mattias y su nostalgia por el querido prójimo.

Puse aquí sólo algunas pinceladas de este documento social, para reunirlos en su profundidad. Que el Espíritu Santo nos guíe en este viaje.

Hna. Katty Collana, ASC

Editorial

Editorial

◇ “Hermanos todos”

Del Mundo ASC

- ◇ Los frutos de las ASC en Mozambique
- ◇ Recordando los años en Belém
- ◇ Conclusión del Ministerio de acogida
- ◇ La voz del Papa y de la Iglesia

Sumario

1	◇ “Carisma ASC: una llama para una vida nueva...”	5
	Espacio JPIC/VIVAT	
	◇ Un tiempo para la Creación	6
2	En la Congregación	
3	◇ Calendario Administración General	7
4	◇ Cumpleaños: celebramos la vida	7
5	◇ Volvieron a la casa del Padre	7

Los frutos de las ASC en Mozambique

Marsela Ernesto Samo nació con una malformación en las manos y en una pierna. A los diez años quedó huérfana de madre y fue confiada a su tía materna. Un día, un misionero llegado a Mafuine-Mozambique, antes que las hermanas, encontró a esta chica en medio de la basura mientras buscaba algo para comer. (Era una niña abandonada en la calle). El misionero la llevó a un asilo de ancianos. La niña quedó aquí donde fue cuidada, donde creció y donde dio a luz a su hijita que se llama Escolástica.

Las hermanas Adoratrices presentes en ese tiempo, entre las cuales estaba yo, Hna. Yohana, cuidaron con amor a la madre y a su hija. Los abuelos paternos rechazaron a esta niña debido a su poliomielitis, por eso le dieron el nombre de los padres de su madre, es decir, Escolástica Ernesto Samo. Con la ayuda de Dios la niña creció y ahora tiene once años y su madre 36. Viven en un pueblo, no ya en el asilo de ancianos. Escolástica continúa estudiando aunque ahora las escuelas están cerradas debido al coronavirus.



Escolástica cuando tenía un año con su mamá, Hna. Escolástica y yo.

Hna. Yohana Amu Malley, ASC

Recordando los años en Belém



Después de quince años vividos en esta ciudad llamada Belém, capital del estado de Pará en el norte de Brasil, en las primeras semanas de octubre, (Covid permitiendo), parto a Manaus como respuesta a la voluntad del Señor, la edad y los problemas de salud. Por pedido de algunas hermanas, me detengo a contar algunas de las actividades en las que estuve empeñada en estos años. Lo hago con humildad, agradeciendo al buen Dios por este tiempo en que, por su gracia, traté de contribuir al crecimiento de nuestro carisma de Adoratrices misioneras.

Un hermano enfermo

Llegué a Belém después que mi hermano, monseñor Geraldo Menezes, debido a una agresión sufrida por parte de un malviviente, quedó casi ciego. Para acompañarlo, con la ayuda de mis hermanas mayores, aunque ellas también enfermas, me quedé aquí diez años. Fue una experiencia hermosa y santa, que me impulsó a escribir un libro que narra aspectos de la vida de Geraldo. Lo recaudado con el libro fue dado a favor de nuestra Región ASC. Vice-Postulación de Hna. Serafina

Dicté aquí un breve curso sobre las ASC y sobre nuestra querida Hna. Serafina a los seminaristas latinoamericanos a pedido de Padre Luiz Gatica CPPS.

Pude determinar otras investigaciones sobre la realidad Transamazónica, e invitar a Hna. María Paniccia para acelerar la parte "Biografía documentada" del Proceso de Hna. Serafina, comenzado en Manaus. En el 2013 me alegré de recibir de Roma la noticia de la aprobación de las virtudes heroicas de Hna.

Serafina, que le confirió el título de Venerable. Además, el 12 de septiembre de este año, debido a mi traslado, hemos enviado en barca tres cajas de documentos –la mayor parte de las cuales con el Archivo de Hna. Serafina Cinque - a la casa regional de Manaus, para que pueda ser conservado allí.

En el ambiente universitario

En el 2006, con la colaboración de algunas personas, fue impreso el libro LA AMAZONÍA Y EL MUNDO, que contiene poesías sobre la Amazonía y sobre algunos pueblos donde estuve. También, con la participación en los concursos literarios de la Academia de Letras de Belém en ocasión del 400° aniversario de la fundación de la ciudad, recibí tres premios de elogio. Esto me dio la satisfacción de haber sido llamada a colaborar con algunos profesores universitarios, en la investigación, para guiar a algunos estudiantes a completar las tesis de doctorado sobre la Amazonía y sobre el trabajo de mi padre, Bruno de Menezes, a favor de la raza negra, de la literatura y del folklore de Pará.

Acepté la invitación para hablar, todos los años, también en dos universidades sobre estos temas arriba citados. En este trabajo hice grandes amistades con personas que trabajan en el sector periodístico y literario. Algunas de ellas, agradecidas por el apoyo recibido, quisieron imprimir, a su costo, de editorial San Pablo, un pequeño libro con datos literarios que escribí sobre los temas mencionados. Estará listo en octubre. Hna. Alessandra, nuestra Regional, y yo consideramos este volumen un homenaje a todas las ASC que trabajaron y trabajan en Brasil y en Pará.

MASS-MEDIA. En las entrevistas que dejé a los organismos de la imprenta de la Fundación Nazaret (TV, radio y diario), de la arquidiócesis de Belém –y también a los organismos de la imprenta nacional - hablé sobre temas expresados arriba como también de la causa de la Venerable Serafina.

Agradezco a mis hermanas de comunidad por el apoyo que me dieron en estos años de trabajo, durante los cuales me sentí inspirada por las palabras dejadas por nuestra amada Fundadora María De Mattias a todas nosotras:

Ser "Mujeres de la Palabra al servicio del Señor".

Belém, 26 de septiembre de 2020

Hna. Marilia Menezes, ASC

Conclusión del Ministerio de acogida

Cuando el autobús partió de la estación de tránsito de Wichita a las 4 de la mañana, el 3 de octubre, Hna. Diana Rawlings y yo nos dimos cuenta que estábamos asistiendo al cierre del Ministerio de Acogida que se realizó en el Wichita Center.

Una parte de mi corazón partió con cada una de las seis familias que fueron hospedadas, especialmente con Dieder, Sandra, Beni y Mark que nos dejan. Estaban con nosotras desde enero del 2019. Durante este período, Mark nació y festejó su primer cumpleaños, y Beni festejó su tercer y cuarto cumpleaños.

Desde agosto de 2018, cuando llegó nuestra primera familia, aprendí mucho sobre la cultura del Congo: los desórdenes en Congo, la bondad, la fe y la fuerza de los congoleños, los sacrificios que enfrentan para venir a los Estados Unidos, el deseo de los inmigrantes de trabajar y aprender el inglés, el amor que tienen por la familia y cómo los primos se llaman hermanos y hermanas, la dificultad de una comunicación honesta cuando no se habla el idioma o no se conoce la cultura. También aprendí más sobre la generosidad de las hermanas que viven en el Centro Wichita y de las hermanas de otras congregaciones.

Tuve que ir al tribunal para la inmigración y preparar los documentos legales para las solicitudes de asilo y los permisos de trabajo. Una parte de estas experiencias fue mi creciente frustración frente al gobierno de los Estados Unidos y las expectativas irreales que impone a los que vienen y tratan de escapar de abusos, maltratos horribles y muerte de sí y sus familias. No obstante, fuimos grandemente beneficiados por los servicios legales pro bono y los servicios médicos disponibles en Wichita.

No puedo absolutamente hacer una lista de todo lo que aprendí y la alegría que sentí al interactuar con los niños y sus padres. Ni puedo agradecer a todas las personas y organizaciones que nos ayudaron en este ministerio. No obstante, quiero dar un reconocimiento especial a los miembros de la comisión central: Hermanas Bernadine Wessel, Diana Rawlings, Fran Schumer, Joanne Stuever y Patty Owens. Agradezco también a Hna. Francine Schuster, que hizo de obstetra a Sandra, y Greg Lohkamp, que dio su

apoyo de muchas maneras. Ninguno de nosotros podría haberlo hecho solo. Como continúa recordándonos Diana: "Se necesita una aldea".

Muchas otras hermanas ayudaron como pudieron, agregó Hna. Diana. Esto incluía la tutoría, acompañar a las familias a las citas, jugar con los niños, practicar el inglés, enseñar a los niños a andar en bicicleta y asistir a las actividades escolares.

Las familias que se beneficiaron con la asistencia de las Adoratrices son 27.

La familia Monza se fue para permitir a Didier realizar un trabajo en los Estados Unidos del este. Hna. Diana notó que la familia, antes de partir, pasó algunas horas visitando a algunas de las hermanas del Wichita Center. Las hermanas se divirtieron con las bromas de Beni, de 4 años, y la capacidad de caminar de Mark Gregory de 13 meses que lleva el nombre de Hna. JoAnn Mark y Greg Lohkamp, que ayudaron a la familia a establecerse.

Hablando en nombre de la familia, Didier dijo a las hermanas:

"Esta familia (las hermanas) hizo todo por mi familia. Continuaré siendo vuestra familia. Si vienen a visitarme, tendrán un lugar donde estar. No quiero dejar Wichita, dejar esta familia, pero debo irme por mi familia, el trabajo y la escuela. De corazón, esta familia me gusta mucho. Agradezco a Dios por ustedes. Mi Dios los bendiga a todos, los proteja a todos. Les agradezco por todo".

Hna. JoAnn Mark, ASC

(El artículo fue escrito con la participación de Hna. Diana Rawlings)



La voz del Papa y de la Iglesia



Congregazione delle Cause dei Santi

1 de agosto de 2020 alrededor de las 12 hs.: nuevos nombramientos para la Congregación de las Causas de los Santos.

El Papa - comunicado hoy en la Sala de Prensa de la Santa Sede - nombró entre los consultores del organismo pontificio a Hna. Nicoletta Vittoria Spezzati, ya subsecretaria en la Congregación para los Institutos de Vida consagrada y las Sociedades de Vida apostólica; Bernard Dompnier, miembro de la Pontificia Comisión de Ciencias históricas; Pierantonio Piatti, oficial de la misma Pontificia Comisión de Ciencias históricas; Matteo Nacci, docente de Historia del derecho en la Pontificia Universidad de Letrán, Giselda Adornato, colaboradora del Archivo histórico diocesano de Milán y del Instituto internacional Pablo VI; Simona Negruzzo, docente de Historia moderna en la Universidad de Bologna.

A Hna. Nicla, nuestras más vivas felicitaciones por el servicio a la Santa Iglesia.



En fecha 25 de septiembre de 2020, el arzobispo de Trani-Barletta-Bisceglie comunica a la iglesia diocesana los nombramientos y traslados. *Después de adecuado discernimiento, cumplida la implicación de los organismos de participación previstos y mediante una preciosa consulta con los presbíteros y diáconos interesados, hago conocer las siguientes disposiciones acerca de algunos nombramientos y traslados referidos a encargos y oficios diocesanos: Hna. Domenica Scalera ASC es nombrada Delegada episcopal para la Vida consagrada.*

A ella le deseamos un fecundo servicio para dicha porción de Iglesia.

Región Wrocław

“Carisma ASC: una llama para una vida nueva...”

“La Sangre de Jesús nos aferra; el Amor, de la que esta Sangre es expresión-medida-garantía, nos impulsa...”

Hna. Caterina Ronci, ASC

Mi estadía en Italia fue acompañada por el texto del Evangelio de la multiplicación de los panes. Lo recordaba a menudo, pero no por el número de personas alimentadas o de cestos que quedaron. Pensé en aquel muchacho que llevó cinco panes y dos peces. Parecía una broma, una tontería. Frente a tanta necesidad, hay alguien tan pobre e insignificante como aquel chico. Me sentía como una niña.

En mi compartir la experiencia de participación en el seminario, no se trata de establecer una clara visión entre la vida “extraordinaria” y la vida cotidiana, “normal”, es decir, durante y después del seminario. Mirando atrás, pienso encontrar un equilibrio entre ideal y realidad. Para mí, en esta búsqueda fue importante la experiencia de la INTERNACIONALIDAD. Las hermanas más grandes me dieron la esperanza que se puede vivir bien como ASC sin perder el entusiasmo de la primera hora. Para mí, este es el testimonio de estar sumergidas en la Sangre de Cristo, de aquí nace el deseo constante de trabajar para el prójimo.

En un mundo que cambia velozmente, es fácil pensar que nuestro ideal de vida de ASC, el estilo de vida, la espiritualidad son anticuados, no actuales, que no tenemos nada más que dar... debido al covid-19, porque estamos envejeciendo, porque no hay vocaciones... está la tentación de diluir el carisma o de cerrarse en sí mismos.

Pero la exaltación de la frustración no pertenece a la IDENTIDAD PROFUNDA de las ASC. La experiencia de la INTERNACIONALIDAD me reveló nuevos horizontes de belleza presentes en la diversidad de las culturas, en la mentalidad, en el modo de mirar el mundo. No hay temor en esto, porque nuestra alegría pascual nos alcanza más en profundidad que la muerte, nos conduce a la resurrección.

Cada generación, también mi generación de MUJERES ASC, cree que en los tiempos actuales hay un apocalipsis específico, y esto es verdad. Este es el esfuerzo de encarnar todos los días el ideal en la vida, de escuchar el grito de la Sangre de Cristo. No es fácil pero es posible hacerlo. Vivir los ideales como ASC no depende de la edad, de la nacionalidad o de la educación, sino del estado del corazón, que está enamorado de Cristo que derramó toda su Sangre por nosotros.

Al terminar estas reflexiones, quiero citar un fragmento de Tomás da Kempis. “¿Quién, habiéndose acercado humildemente a la fuente misma de la suavidad, no reporta también sólo un poco de dulzura; quién, estando al lado de un gran fuego, no siente un poco de calor? Ahora, tú eres la fuente siempre llena, que rebalsa; tú eres el fuego siempre vivo que nunca se apaga”.



Hna. Tatiana Studentowa, ASC

Un tiempo para la Creación

El tiempo de la Creación es un tiempo de sensibilización y reflexión para renovar nuestra relación con toda la creación y el Creador a través de la celebración y el compromiso común. Durante este tiempo, nos unimos en la oración y en la acción para el cuidado de la Tierra, nuestra casa común.

Las Iglesias cristianas proclamaron el 1º de septiembre Jornada de oración por la creación y el Consejo Mundial de las Iglesias extendió tal celebración desde el 1 de septiembre hasta el 4 de octubre, fiesta de San Francisco de Asís.

Este año, ante la crisis causada por la pandemia que sacudió el mundo, fuimos movidos por la urgente necesidad de resanar nuestras relaciones con la creación y entre las personas. Durante el Tiempo de la Creación, en este año particular se quiere promover una ocasión de sanación y esperanza, un jubileo para nuestra Tierra, que requiere modos radicalmente nuevos de vivir y relacionarse con las personas y la naturaleza.

Papa Francisco, en el N° 3 del Mensaje para la Celebración de la Jornada Mundial de Oración por el Cuidado de la Creación 2020, afirmó que "La actual pandemia no llevó de alguna manera a redescubrir estilos de vida más simples y sustentables. La crisis, en un cierto sentido, nos dio la posibilidad de desarrollar nuevos modos de vivir. Fue posible constatar cómo la Tierra logre recuperarse si le permitimos descansar... debemos aprovechar este momento decisivo para poner fin a actividades y finalidades superfluas y destructivas, a cultivar valores, lazos y proyectos generativos". Y ha invitado a todos a promover iniciativas a nivel global y local para el cuidado de la casa común y de los pobres. Y entre

las categorías solicitadas están las

comunidades religiosas.

Por lo tanto, somos desafiadas e interpeladas a convertir nuestros estilos de vida, a colaborar ad intra y ad extra para promover una nueva relación con el ambiente y los sectores más débiles de la humanidad, a promover y actuar proyectos para hacer conocer las buenas prácticas y las propuestas eco-sustentables, y naturalmente realizarlas en el territorio.

La región Italia ASC fue siempre sensible a estos temas y siempre invitó a promover itinerarios de profundización, consciencia y conversión de los estilos de vida, como respuesta a las llamadas de las Asambleas generales, a las de la Iglesia, pero también de los organismos internacionales (por ejemplo, la ONU) que desde hace tiempo nos instan. En las Asambleas de la Región Italia siempre se promovió la difusión en las comunidades locales de una espiritualidad de la creación "activa", hecha de sensibilización, participación, información y actuación de nuevos estilos de vida mayormente conscientes y respetuosos del ambiente. Es continua la invitación a experimentar prácticas de vida cotidiana que cambian el modelo difuso de consumo y hacen conscientes que cada una de nuestras acciones genera un relevante impacto en el "sistema-Creación", a construir una red entre comunidades religiosas y realidades asociativas para actuar a favor de la "casa común".

Las comunidades respondieron en base a la sensibilidad de las hermanas, en las comunidades, realizando proyectos y programas en las parroquias y en las escuelas, o bien difundiendo el propio pensamiento a través de las redes sociales para alcanzar a cuantas personas fuera posible. Esto sucedió de modo difuso durante el año pastoral y escolar, no propiamente en el mes de septiembre, debido a que en Italia este mes es un tiempo de interrupción de las actividades escolares y parroquiales y dedicado más propiamente a la programación, especialmente en este año un poco más... complicado. Pero todas las comunidades fueron invitadas a rezar y a encontrar las motivaciones más profundas para ampliar el compromiso en favor del cuidado de la creación.

Hna. Maria Teresa Intranuovo, ASC



Calendario Administración General



9-10-12 de noviembre de: Hna. Nadia Coppa participa en la Asamblea Plenaria de la UISG
17-18-19 de noviembre: Hna. Nadia Coppa participa en la Asamblea Nacional USMI

Cumpleaños:
Celebramos la vida

40 años

Hna. Jocilene Bentes de Carvalho 22/11/1980 Manaus

50 años

Hna. Nada Grgić 24/11/1970 Zagabria

70 años

Hna. Barbara Hudock 04/11/1950 USA

Hna. Karolina Miljak 14/11/1950 Zagabria

Hna. Seong Soon Anna Kim 16/11/1950 USA

80 años

Hna. JoAnn Mark 21/11/1940 USA

Hna. Serena Downs 22/11/1940 USA

Hna. Giovanna Goduti 22/11/1940 Italia

Hna. Maria Orlando 23/11/1940 Italia

90 años

Hna. Augusta Fessler 01/11/1930 Schaan

Hna. Gabrielle Rowe 22/11/1930 USA



Volvieron a
la casa del Padre

01/10/2020	Hna. Rafaela (Iva) Milić	Zagreb
06/10/2020	Hna. Jadwiga Kata	Wrocław
13/10/2020	Hna. Rosina Fusco	Italia
14/10/2020	Hna. Rosa Esposito	Italia
21/10/2020	Hna. Maria D'Ávila Martins Guimarães	Manaus
31/10/2020	Hna. Margaret Knoeber	USA

Boletín Internacional
Adoratrices de la Sangre de Cristo



Mensual de Información

a cargo de

Adoratrices de la Sangre de Cristo
Comunicaciones Internacionales - Dirección General
Via Maria De Mattias, 10 - 00183 ROMA

Año XXII, N° 10, noviembre de 2020

Comisión de redacción

Maria Grazia Boccamazzo, ASC
Debora Brunetti

Traducciones a cargo de

Hna. Renata Vukadin - croato
Hna. Betty Adams - inglés
Hna. Anastazia FlorianI - kiswahili
Hna. Bozena Hulisz - polaco
Hna. Clara Albuquerque - portugués
Hna. Miriam Ortiz - español
Hna. Johanna Rubin - alemán